

Fecha: 12-02-2026  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general

Título: APEC en China y ONU en Nueva York: la agenda internacional que espera a Kast en 2026 Garamonic

Pág. : 18  
 Cm2: 668,9  
 VPE: \$ 5.927.294

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida

# APEC en China y ONU en Nueva York: la agenda internacional que espera a Kast en 2026

■ El Presidente electo junto a su canciller, Francisco Pérez Mackenna, definirán la ruta para asistir a sus primeras cumbres internacionales.

POR R. CARRASCO Y J. T. RODRÍGUEZ

Un intenso 2026 en materia internacional espera al Presidente electo, José Antonio Kast, quien junto a su canciller, Francisco Pérez Mackenna, debe programar su participación en distintas instancias multilaterales entre las que se encuentran la Asamblea General de Naciones Unidas en Nueva York y la cumbre del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), que este año se realizará en Shenzhen, China.

Al encuentro de líderes en el gigante asiático, del que participarán mandatarios y altos representantes de sus Estados integrantes (Australia, Brunei, Canadá, Chile, Hong Kong, Indonesia, Japón, Corea, Malasia, México, Nueva Zelanda, Papúa Nueva Guinea, Perú, Filipinas, Rusia, Singapur, Taipéi Chino, Tailandia, Estados Unidos y Vietnam), tendrá lugar los días 18 y 19 de noviembre de 2026. El lema oficial de esta versión será: "Construir una comunidad de Asia-Pacífico para prosperar juntos".

El otro encuentro clave es la 81° Asamblea General de las Naciones Unidas. La semana en que exponen los mandatarios será entre el 22 y 28 de septiembre y será el primer mensaje que Kast entregue en su calidad de mandatario ante el organismo multilateral. A esa instancia llegará en medio de la postulación realizada hace unas semanas por Chile, México y Brasil de la exmandataria Michelle Bachelet a la secretaría general de ese organismo, iniciativa que Kast -al asumir- deberá resolver si apoya o no.

Entre los eventos internacionales también se cuenta la Cumbre Climática COP31, que tendrá lugar en Antalya, Turquía, del 9 al 20 de noviembre, momento en que la nación anfitriona asumirá la presidencia oficial en colaboración con Australia, que liderará parte de las negociaciones.

Además, la XXX Cumbre Iberoamericana se llevará a cabo en Madrid, España, los días 4 y 5 de noviembre, bajo el lema "Iberoamé-

rica: Juntos construimos nuestra Comunidad".

A nivel regional, se desarrollará la X Cumbre de Las Américas en Punta Cana, República Dominicana. Originalmente estaba prevista para finales de 2025, pero fue pospuesta para 2026 tras un análisis de la situación en el continente.

En Santa Marta, Colombia se realizará la IV Cumbre CELAC-Unión Europea, los días 9 y 10 de noviembre. Este encuentro es fundamental para la cooperación binregional en transiciones energética, digital y ambiental.

La Alianza del Pacífico tendrá su

próxima cumbre de líderes del bloque en México durante el segundo semestre.

Adicionalmente, la Cumbre del G20 está programada para el 14 y 15 de diciembre en Miami, Estados Unidos; y la Cumbre de los BRICS se espera que se realice en la India, aunque la fecha específica aún no ha sido definida. En años anteriores, Chile ha participado en ambos encuentros como país invitado.

## El primer viaje oficial

Pero Kast también está definiendo su primer viaje al extranjero como mandatario en ejercicio. La tradición

diplomática señala que ese viaje tenga como destino a Argentina, pero José Antonio Kast ha marcado diferencia al realizar varias giras internacionales en calidad de Presidente electo, visitando justamente Argentina, además de Perú, Centroamérica y Europa.

Igualmente, todo indica que el mandatario electo se volverá a encontrar en Buenos Aires con Javier Milei, entre marzo o abril, esta vez ya en ejercicio.

Otras giras que el Jefe de Estado realizaría este año serían a nivel regional, pero los destinos aún no han sido confirmados.

**Todo indica que Kast se volverá a encontrar con Javier Milei en Buenos Aires, entre marzo o abril, esta vez como mandatario en ejercicio.**

## Nuevas reuniones de coordinación en "La Moneda chica" con foco en los primeros 90 días de Gobierno

■ Ministros y subsecretarios entrantes intensifican encuentros para afinar nombramientos regionales y la hoja de ruta inicial.

A solo un mes del cambio de mando, la Oficina del Presidente Electo (OPE) está abocada a las coordinaciones del 11 de marzo, fecha en que ministros y subsecretarios deberán asumir sus respectivas carteras. Así, se han sucedido una serie de reuniones en "La Moneda chica" durante las últimas semanas.

Este miércoles, por el inmueble pasaron los futuros ministros de Obras Públicas, Martín Arrau; de Vivienda, Iván Poduje; y de Transportes, Louis de Grange; además de los subsecretarios de Hacienda, Juan Pablo Rodríguez; y de Minería, Álvaro González. También estuvo la futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, quien se reunió con el presidente de Republicanos, Arturo Squella.

Parte de estas conversaciones se insertan en la articulación del Plan Desafío 90, hoja de ruta para los primeros tres meses de gestión, donde la intervención territorial asoma como uno de los ejes, incluyendo materias como el plan Estadio Seguro.

El vocero de la jornada fue precisamente



El presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, ahondó en la materia.

Squella, senador electo por la Región de Valparaíso, quien encabezó uno de los puntos de prensa en una casona que, a diferencia de enero, ha mostrado menor movimiento debido a las vacaciones de varios integrantes del equipo, entre ellos el Presidente electo, José Antonio Kast, y el próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz.

Sobre el trabajo previo de marzo, el republicano explicó que la conformación de

equipos ha permitido avanzar con mayor precisión en la designación de autoridades. "Ya teniendo gran parte de los equipos, al menos los titulares, ministros y subsecretarios conformados, lo que viene ahora es avanzar en el nombramiento de las autoridades a nivel regional. Y, por otro lado, el ir avanzando también en lo que va a ser el Desafío 90, como lo hemos dado a conocer durante mucho tiempo", dijo.

En relación con el debate por el proyecto de Sala Cuna Universal y los emplazamientos desde el Gobierno actual de una "falta de voluntad" por parte de la OPE y la motivación de un "triunfo político" de la administración entrante, Squella señaló que el análisis debe centrarse en el contenido del proyecto.

En línea con lo planteado por la UDI, dijo que "si es que esto no se transforma en una suerte de un nuevo impuesto al trabajo (...), no veo ningún inconveniente para que se pueda avanzar con esto, pero hacerlo en tiempo récord, teniendo la vista que estamos recién en primer trámite constitucional, con tal de que sea el Presidente actual el que mande el oficio para su promulgación, la verdad es que no tiene ningún sentido".

Y agregó que se requiere "un buen instrumento que cumpla con los propósitos que todos compartimos".